

SEGÚN ÚLTIMAS CIFRAS DADAS A CONOCER POR EL BANCO CENTRAL

# Gremios se muestran preocupados por "modesto" crecimiento económico del país

El PIB de Chile mostró una desaceleración en el segundo trimestre de 2024 al anotar una expansión de sólo 1,6%, número que, pese a ubicarse dentro de lo proyectado, distintos representantes de sectores productivos instaron a apurar la puesta en marcha de inversiones.

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

Este lunes, el Banco Central publicó el Informe de Cuentas Nacionales correspondiente al segundo trimestre de 2024, en el que se reveló que la actividad económica exhibió un crecimiento anual del 1,6% en el segundo trimestre del año, sustentado principalmente, por un mayor nivel de exportaciones.

En este contexto, el instituto emisor

## Zona de debates



**Ricardo Guerrero**  
GERENTE DE CIDERE

"Desde nuestra perspectiva, nos complace ser parte de las actividades que, pese a todo, están contribuyendo al crecimiento en forma positiva, como es el caso de la minería y la generación eléctrica. Esto subraya la importancia de dichas actividades"



**Marcos Carrasco**  
PRESIDENTE DE LA MULTIGREMIAL

"Nos preocupa esta situación. Ojalá que las autoridades puedan revertir esto y podamos caminar hacia un 2025 con un mayor progreso y optimismo, pero así como vamos este segundo trimestre, la verdad de las cosas, que es muy baja la cifra de crecimiento"



**Carlos Orrego**  
PRESIDENTE DE LA C. DE COMERCIO

"El 1,6% es bastante modesto en relación a los niveles de crecimiento que Chile tenía antes de toda la situación de las manifestaciones sociales y también en relación a lo que significa la pospandemia, pero no hemos podido salir de ese impasse"

CARTELERA

# CINEMARK™

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

Escanea el código para revisar la cartelera

**APERTURA BOLETERÍAS:**  
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.  
Cierre después de la última función.  
(Horarios de trasnoches e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)  
\*Los horarios esta sujetos a modificación.

sostuvo que "la demanda interna, en cambio, disminuyó 1,4%, como resultado de una menor inversión". En tanto, desde la perspectiva del origen, el PIB fue impulsado, principalmente, por las actividades de minería, generación eléctrica, comercio y transporte.

Por otro lado, la cifra registró una desaceleración del 0,6% respecto al trimestre anterior, reflejo de caídas registradas en la minería, los servicios empresariales y la industria manufacturera.

A su vez, el consumo de los hogares registró una variación anual de 0,5%, liderada por el gasto en bienes

durables, en particular, productos tecnológicos y automóviles.

La inversión, en tanto, retrocedió en 8,7% arrastrada por la formación bruta de capital fijo (FBCF), que decreció en un 4,1% incidida, principalmente, por una menor inversión en vehículos de transporte y en equipos eléctricos y electrónicos, en base a lo informado por el instituto emisor.

### GREMIOS INSTAN A FOMENTAR ACTIVIDADES PRODUCTIVAS

Frente a esta cifra, Ricardo Guerrero, gerente de la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de

**Factor One**  
Factoring · Capital de Trabajo

SUCURSALES:  
**COPIAPO:** Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - **VALLENAR:** Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561  
**LA SERENA:** Avenida Estadio 1495 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267  
**COQUIMBO:** Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427  
**VALLE:** Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 **ILLAPEL:** San Martín 215 - Fono : 5325 24085  
 Encuentra todas las sucursales en: [www.factorone.cl](http://www.factorone.cl)

Coquimbo (CIDERE), sostuvo que "la última variación del PIB, en que se evidencia una desaceleración al comparar el segundo con el primer trimestre del año, muestra lo que desde el sector empresarial hemos estado señalando hace bastante tiempo: que la economía nacional tiende al estancamiento, por lo que se necesitan estímulos y esfuerzos adicionales".

Según Guerrero, "resulta notable la disminución de la demanda interna y, especialmente, de la inversión, que cayó un 8,7%. Sin inversión es muy difícil que Chile vuelva a crecer", remarcó.

En esa línea, sostuvo que "desde nuestra perspectiva local, nos complace ser parte de las actividades que, pese a todo, están contribuyendo al crecimiento en forma positiva, como es el caso de la minería y la generación eléctrica. Esto subraya la importancia de las actividades productivas, a las cuales hay que fomentar en vez de ponerles trabas".

Por su parte, Carlos Orrego Torrico, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de La Serena, comentó que "el 1,6% es bastante modesto en relación a los niveles de crecimiento que Chile tenía antes de toda la situación de las manifestaciones sociales y también en relación a lo

**1,6%**  
**Fue el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del país, de acuerdo a lo informado por el Banco Central.**

que significa la pospandemia, pero no hemos podido salir de ese impasse".

A juicio de Orrego, sin embargo, el Banco Central ha hecho un buen trabajo "desde la búsqueda de la estabilidad económica principalmente, pero creo que es preocupante (la situación) desde el punto de vista de que son todavía indicadores que están moviéndose en una parte bastante baja respecto a lo que normalmente Chile está acostumbrado. Pero lo más preocupante es la demanda interna", puntualizó.

De acuerdo al dirigente gremial, "eso deja bien en claro cómo está el comportamiento de los consumidores en relación a la situación económica del país en los diferentes rubros, porque eso genera bastantes complicaciones sobre todo, con el desempleo. Y es una realidad que

las familias hoy están pasando por momentos difíciles", afirmó.

Asimismo, Orrego remarcó que "con estos indicadores, creo que todavía estamos con la esperanza puesta de que esto vaya mejorando, pero vemos bien difícil de que esto sea en el corto plazo, dadas las condiciones que se están presentando hoy. La percepción del comercio en la generalidad es que efectivamente hay una baja del consumo".

Complementando lo anterior, sostuvo que dicha situación genera desempleo en la región, "porque nosotros abarcamos gran cantidad de trabajo en nuestras labores cotidianas. Es importante pensar que para revertir esto, el gasto público debe ir mejorando frente a estas cifras que son preocupantes para la recuperación de la economía en general".

En tanto, Marcos Carrasco, presidente de la Multigremial de la Región de Coquimbo, enfatizó en que "las cifras confirman y ratifican el mal momento que vive la economía chilena, a pesar del optimismo de algunas autoridades".

Es más, según Carrasco será muy difícil que Chile pueda crecer sobre el 2,5% para este año 2024, "lo cual es muy insuficiente para las necesidades de desarrollo, de empleo y de progreso para todos los chilenos",

puntualizó.

Al respecto, sostuvo que "esto se explica debido a la caída de la tasa de inversión, lo cual es una variable clave y que se traduce en acumulación de capital fijo, fenómeno que se da a nivel nacional. Será un año 2024 de bajo crecimiento económico y eso se traduce en que el ingreso per cápita se verá estancado".

Además, el dirigente gremial afirmó que no se debe perder de vista el tema del desempleo, ante lo que algunos especialistas han denominado "emergencia laboral".

"Lamentablemente el gobierno no se ha hecho cargo y también debemos considerar el aumento de subempleo y aumento de empleo informal", acotó.

Finalmente, Carrasco aseveró que "ha habido un aumento del empleo en la administración pública y todos estos elementos hacen de que el 2024 sea un año muy complejo, donde estas cifras que entrega el Banco Central no hacen más que confirmar el bajo crecimiento que lleva Chile en este 2024".

Por ello, espera que esta situación se pueda revertir "y podamos caminar hacia un 2025 con un mayor progreso y optimismo, pero así como vamos este segundo trimestre, la verdad es que es muy baja la cifra", lamentó.